

## La biblioteca de Eibar ha registrado 3.000 préstamos más que en 2008

La biblioteca Juan San Martín de Eibar volvió a abrir sus puertas hace año y medio con la incorporación de nuevos espacios y servicios. Una adaptación a los nuevos tiempos que viven este tipo de centros que ya está dando sus frutos. El personal de este espacio municipal ha podido comprobar de primera mano, desde la remodelación, como crecía progresivamente el número de usuarios de la biblioteca.

Los espacios diferenciados para la biblioteca infantil, con 'txiki-txoko' incorporado, un amplio servicio de hemeroteca, la sala para grupos, un espacio para la colección local, la sala de ordenadores, las mejoras introducidas en la sala principal, donde todos los puestos incluyen conexiones a la red eléctrica y la instalación de wi-fi en todo el recinto han provocado que nuevos usuarios se sumen al uso de este servicio.

Pero, por si esto fuera poco, lo más tradicional de las bibliotecas, es decir, el préstamo de libros, también ha ido aumentando progresivamente. Según los datos ofrecidos desde el centro eibarrés, durante el recién concluido año se han registrado 3.000 préstamos de libros más que en 2008. Hace dos años, la biblioteca Juan San Martín realizó 44.319 préstamos, mientras que en 2009 esa cifra ha aumentado hasta los 47.399.

En este conjunto se engloban tanto libros como material audiovisual de distinto tipo. Pero si los libros, el material audiovisual y el electrónico han aumentado sus préstamos, el único en el que esa cifra ha descendido respecto al año anterior es en los CD 's musicales. Hay que tener en cuenta que durante 2008, la colocación de expositores con todos los documentos sonoros fue la novedad, lo que hizo que este tipo de préstamos tuviera una buena acogida durante sus primeros meses.

Al mismo tiempo, la renovación de los fondos de la biblioteca continúa realizándose año tras año. En lo que respecta a 2009, el servicio incorporó un total de 4.351 volúmenes. De ellos, 1.174 fueron obras de ficción y 3.177 se repartieron en otras áreas. La mayor parte de los libros adquiridos, 3.445, van dirigidos al público adulto, mientras que la lectura infantil ha incorporado este año 906 ejemplares.

Junto con el incremento de material y de servicios, crece también el número de usuarios que acuden a la biblioteca de Eibar procedentes de otras poblaciones del entorno. Casi 4.000 de los préstamos de este año corresponden a vecinos de otros municipios. Ermua es la principal, con casi un millar aunque localidades como Durango, Bergara o Arrasate acumulan más de un centenar.

## **Reservas on-line**

A eso ayuda el préstamo inter- bibliotecario que permite contar en la biblioteca Juan San Martín con materiales de otras bibliotecas vascas. De hecho, el personal del centro ha podido comprobar como a lo largo de todo el último año han crecido el número de reservas 'on-line'. Tal y como explica Eva Alberdi, responsable de la biblioteca, "cada vez hay más ordenadores en las casas, y ahora tienen la oportunidad de consultar nuestro catálogo de libros en la página web. Con ello, ha crecido notablemente el número de reservas 'on-line' ". La responsable del servicio reconoce que en un principio los usuarios "eran reacios" a utilizar la reserva por internet. "Ahora son cada vez más los que utilizan la página web para ver si tenemos algún libro".

También ha crecido el uso del servicio del préstamo inter-bibliotecario por parte de los usuarios eibarreses de la biblioteca. "Con la puesta en marcha del servicio de red de bibliotecas, los usuarios cada vez nos piden más ejemplares que tenemos que traer de otros municipios", señala Alberdi.

Entre los usuarios de este espacio municipal eibarrés, ha crecido de una manera notable el número de inmigrantes que hace uso de los diferentes servicios que ofrece el centro. "Los inmigrantes utilizan bastante los ordenadores, y a la hora de los préstamos, se llevan sobre todo los libros de autoaprendizaje de idiomas, en su mayoría los de castellano, aunque algunos también piden material en euskera", señala Alberdi. Precisamente pensando en este colectivo, los responsables de la biblioteca ponen todos los días a su disposición varios ejemplares de periódicos extranjeros de diferentes países.